
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,

NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA VIA WEB

CONFERÊNCIA AO VIGÉSIMO DIA DO MÊS DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE UM, ÀS QUATORZE

HORAS, SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-DIRETOR DO

CCENS, COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (ÀS): PAULO CEZAR

CAVATTE, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; BRUNO VILELA OLIVEIRA, CHEFE DO

DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; WAGNER MIRANDA BARBOSA, CHEFE DO DEPARTAMENTO

DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE

GEOLOGIA; ELEONÉSIO STREY, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA;

FLÁVIO MOTA DO COUTO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PEDRO ALVES

BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; JULIANA DE

LANNA PASSOS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS –

BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE

CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO

COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; EDUARDO FRIZZERA MEIRA,

COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA; MÁRIO ALBERTO SIMONATO ALTOÉ,

COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA ; FÁBIO SIMPLÍCIO, SUBCOORDENADOR

DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; PAULO HENRIQUE SOUZA DA COSTA, COORDENADOR

DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA; FABIANA DE CASSIA CARVALHO OLIVEIRA,

COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO,

COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE QUÍMICA E REPRESENTANTE DO CCENS NO

CEPE/UFES; VALÉRIA ALVES DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES E CRISTIANA GAMA

PACHEDO STRADIOTI, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS.

PARTICIPOU COMO OUVINTE A SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMACIA E NUTRIÇÃO,

PROFESSORA FABIANE MATOS DOS SANTOS. ESTEVE AUSENTE A DIRETORA DO CCENS, TAÍS

CRISTINA BASTOS SOARES, POR ESTÁ EM PERÍOSO DE FÉRIAS. OS REPRESENTANTES DO CORPO

DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum o Senhor Presidente

declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão: O Presidente solicitou a inclusão do

Processo digital nº 23068.043694/2021-23- Departamento de Computação – Não Prorrogação

de validade do Edital 67/2018. Aprovado por unanimidade. EXCLUSÃO: Não houve. 2.

APROVAÇÃO DE ATA: 2.1. Apreciação da Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 05/07/2021.

Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital nº 23068.041339/2021-10

- Colegiado do Curso de Geologia - Encaminha para homologação a eleição dos professores

Fábio Simplício e Juan Alfredo Ayala Espinoza, respectivamente, como Coordenador e

Subcoordenador do Colegiado do Curso de Geologia, por um período de 2 anos, a contar da

data de publicação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovada por unanimidade. 3.2 Processo

digital nº 23068.043556/2021-44 - Colegiado do Curso de Ciência da Computação - Encaminha



para homologação a eleição dos professores Dayan de Castro Bissoli e Rodrigo Freitas Silva,

respectivamente, como Coordenador e Subcoordenador do Colegiado do Curso de Ciência da

Computação, por um período de 2 anos, a contar da data de publicação. Em esclarecimentos,

em votação. Aprovada por unanimidade. 3.3 Documento avulso nº 23068.039251/2021-38

-Departamento de Farmácia e Nutrição- Encaminha para homologação a alteração da Comissão

Examinadora do concurso público para provimento de cargo de professor de magistério

superior do quadro permanente - Edital nº 10 de 6 de abril de 2021, devido a necessidade da

inclusão de mais um membro suplente interno. O Presidente fez a apresentação da banca

proposta que passará a ser composta pelos seguintes membros: Titulares – Mariana Santos

Pinheiro (Presidente - CCS/UFES); Luciana Souza Guzzo Costa( Membro Externo- UFJF) e Larissa

de Freitas Bonomo( Membro Externo- UFJF). Suplentes – Marcus de Freitas Ferreira (Membro

Interno- CCAE/UFES); Luciane Daniele Cardoso (Membro Interno- CCENS/UFES); Micheline Rosa

Silveira (Membro Externo- UFMG) e Anna Paula de Sá Borges (Membro Externo- UEG). Em

esclarecimentos, em votação. Aprovada por unanimidade. 3.4 Processo digital nº

23068.040101/2021-77 - Departamento de Computação - Homologação do ad referendum

emitido pelo Presidente deste Conselho referente à prestação de serviço voluntário de Elaine

Muniz Barbosa, para ministrar a disciplina Gerenciamento de Banco de Dados - COM11014, no

período de 12/07 a 09/10/2021, sob a corresponsabilidade do professor Antônio Almeida de

Barros Junior e em conformidade com o novo parecer do Conselheiro Paulo Henrique Souza da

Costa, favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovada por unanimidade. 3.5

Processo digital nº 23068.015668/2021-13- Adriana Hocayen de Paula - Programa de Extensão

Empresa Júnior de Nutrição – NutrESul Jr – Nutrindo Ideias. Adequação do Excerto de Ata de

acordo com o solicitado pela PROEX. O Presidente fez a leitura do ofício de encaminhamento do

DFN explicando que o processo retornou da Divisão de Fomento à Extensão/PROEX para que

fossem providenciados alguns ajustes. Dentre estes ajustes, a solicitação de fazer constar na Ata

de Conselho Departamental a aprovação do Estatuto, do Regimento Interno e da declaração de

apoio necessária às atividades da Empresa Júnior. Esclareceu que tais documentos constam no

relato da Conselheira Maria Aparecida de Carvalho, apresentado na reunião do dia 7 de abril de

2021, no entanto, como a ata já foi aprovada o assunto teve que ser inserido novamente na

pauta. Colocou em apreciação o parecer favorável ao registro do programa proposto, a

aprovação do Estatuto, a aprovação do Regimento Interno e a aprovação da declaração de

apoio necessária às atividades da Empresa Júnior. Todos foram aprovados por unanimidade. 3.6

Documento avulso 23068.032315/2021-70- Erika Takagi Nunes - Encaminha para apreciação o

relatório de licença capacitação realizada a partir de 22 de fevereiro de 2021, por um período

de 90 dias. Com a palavra, a Conselheira Fabrícia Benda de Oliveira fez a leitura de seu relato

com parecer favorável à aprovação do relatório, desde que fosse anexada ao processo a carta

de aprovação da tutora Taissa Rodrigues Marques da Silva, constando a lotação correta. Neste

momento foi informado que a carta com a correção já foi enviada para compor o processo. Em

esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.7 Processo digital nº

23068.043694/2021-23- Departamento de Computação – Não Prorrogação de validade do
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Edital 67/2018. Com a palavra, o Chefe do DCOMP, Conselheiro Bruno Vilela, relatou que, de

acordo com o discutido na 9º reunião da câmara departamental do Departamento de

Computação, os professores votaram pela não renovação da validade do edital 67/2018 pelos

seguintes motivos: o concurso de provas e títulos realizado por meio do edital 67/2018 teve

dois candidatos classificados, com o candidato classificado em primeiro lugar tendo assumido o

cargo no Departamento de Computação/CCENS. Esse mesmo candidato permanece como

docente no Departamento de Computação atualmente. No entanto, existe um candidato

classificado em segundo lugar que não foi contratado. Pensando na possibilidade de surgir uma

nova vaga para contratação de docentes destinada ao Departamento de Computação, os

professores do Departamento de Computação não consideram que o perfil de candidato do

concurso realizado por meio do supracitado edital seja atualmente ou futuramente aquele que

atenderia as demandas de docentes para o departamento. Assim sendo, devido à necessidade

de um perfil diferente daquele do concurso realizado e também ao fato de que a área de

engenharia de software abrange várias subáreas, trazendo o receio de que, caso o edital

67/2018 ainda esteja com validade, isso poderia gerar problemas para a abertura de um novo

concurso na área de engenharia de software, porém com objetivo de atrair candidatos de

outras subáreas e com perfis diferentes. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por

unanimidade a não prorrogação do prazo de validade do Edital 67/2018. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1

O Presidente comunicou que diante do Projeto de Lei N.º 1.963, de 2021, que Autoriza a criação

da Universidade Federal de Alegre (UFA), talvez fosse o momento de se criar uma comissão,

com objetivo de analisar as condições de implementação e a percepção da comunidade do

CCENS em relação a esse Projeto de Lei. Disse que enviará um ofício aos chefes de

departamentos solicitando a indicação de um representante para compor a comissão, além de

um representante dos servidores técnico-administrativos. 4.2 O Presidente comunicou que

diante da possibilidade de oferta de disciplinas hibridas no próximo semestre, os

departamentos devem ir discutindo o assunto, pois com certeza, caso seja aprovado no

Conselho universitário, irão solicitar que enviemos a previsão e isso irá impactar no orçamento.

4.3 O Presidente lembrou que esta em andamento a elaboração do PDP 2022 e solicitou às

chefias que estimulem a participação de seus subordinados no preenchimento da enquete para

levantamento das necessidades de capacitação dos servidores técnico-administrativos e

docentes. 5. PALAVRA LIVRE: Com a palavra, a professora Juliana Lanna informou que

participou da reunião que tratou da Construção de Propostas de integração Universidade –

Empresa, da Câmara Setorial de Base e Construção (CSIBC) da Findes porque pensa ser

importante tendo em vista que a região de Alegre fica distante das empresas e muitos alunos

precisam se ir para lugares distantes para estagiar. Destacou que o objetivo dessa proposta é

melhorar a integração das empresas com a universidade no âmbito, no momento, da

graduação. No entanto, a proposta sugere a possibilidade de “envolver mudanças desde o nível

de métodos de ensino em cursos teóricos a mudanças na regulamentação que governa as

atividades da universidade como um todo”. Deste modo, a professora manifestou sua

preocupação com o andamento desta integração e a necessidade de analisar outros pontos da
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proposta. O Presidente disse que o assunto é muito pertinente, pois com o ensino remoto uma

porta para a educação a distância foi aberta, no entanto já existem experiência que a

substituição do ensino presencial pelo remoto não é aconselhável, pois o aprendizado não é o

mesmo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a Sessão e eu, Clemiuda Pellanda

de Souza, Chefe de Secretaria-CCENS, lavrei a presente ata, constando de 125 (cento e vinte

cinco) linhas, 04 (quatro) páginas e que, depois de lida e aprovada, será pelos(as) Senhores(as)

membros assinada.

Taís Cristina Bastos Soares -

Gláucio de Mello Cunha -

Bruno Vilela Oliveira -

Cristiana Gama Pacheco Stradiotti –

Dayan de Castro Bissoli -

Eduardo Frizzera Meira –

Eleonésio Strey -

Fabiana de Cássia Carvalho Oliveira –

Fábio Simplício -

Fabricia Benda de Oliveira -

Flávio Mota do Couto –

Juliana De Lanna Passos -

Maria Aparecida de Carvalho -

Mario Alberto Simonato Altoé -

Paulo Cezar Cavatte -

Paulo Henrique Souza da Costa-

Pedro Alves Bezerra Moraes  -

Tatiana Santos Barroso -

Valéria Alves da Silva –

Wagner Miranda Barbosa -
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